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«У нас всего по два,  
а вот 

”
Кинотавр“ — один» 

алеКсандр роднянсКий, 
президент фестиваля
Долгие годы «Кинотавр» существовал в большей степени как светское меро-
приятие, нежели как кинематографическое. Это была такая нашенская 
Ривьера: берег моря, звезды, красная ковровая дорожка, обсуждаемые рома-
ны... Но в Канне светская кутерьма не более чем витрина, побочный продукт 
индустриальной жизни, привлекающий к кинематографу, а венец всему — 
выход фильмов в кинопрокат. В России же проката не было. И «Кинотавр» в 
меру собственных сил и возможностей стремился заменить его — дать кине-
матографистам шанс выживания.
Когда мы начали заниматься фестивалем, казалось, что для нас, да и для всей 
зарождающейся киноиндустрии в целом, крайне важно будет принципи-
ально изменить фокус с «тусовки» на кинематограф. Российскому кино была 
необходима точка входа — маркетинговый инструмент, каковым и является 
фестивальное движение. «Кинотавр» строили похожим на Каннский кино-
фестиваль, с гламуром и морем. Я же уверен, что нам нужен не Канн, а Сан-
дэнс — рабочий фестиваль, дискуссионная площадка, где кино представле-
но в полном объеме: от незамысловатых жанровых картин до радикальных 
экспериментов.
«Кинотавр» постепенно оформляется как территория пересекающихся 
интересов: картину замечают дистрибуторы, отборщики киносмотров, 
пресса. Благодаря прессе на фильм обращает внимание зритель, не удовлет-
воренный доминированием однообразного кинорепертуара. Авторы и про-
дюсеры имеют возможность строить судьбу фильма. В результате фестиваль 
играет роль «дорожной карты» для кинематографа. Именно так мы себе и 
видим нашу конечную цель. Поэтому мы когда-то и сочинили слоган: «Кино-
тавр — это настоящее российского кино».
Но это было семь лет назад — тогда мы считали, что началось возрождение 
кинематографа, что в обозримом будущем российский киношный междусо-
бойчик трансформируется во внятную киноиндустрию. Поскольку этого не 
произошло, то сегодня правильнее было бы сказать: «Кинотавр — это буду-
щее российского кино». Причем не только авторского кино, не только «арт-
хауса».
Нас часто упрекают в недостаточности в программе фестиваля жанрового 
зрительского кино. Но фестиваль — это прежде всего территория авторства, 
личностей, рассматривающих кино не только как бизнес, пытающихся 
говорить со своей аудиторией на актуальные для них темы. В арт-кино рож-
даются новые идеи, сюжеты, осваиваются территории, проговаривается 
время, выявляются герои. В идеале с багажом этих открытий талантливые 
люди уже рекрутируются мейнстримом. Там, упаковывая свои находки в 
приемлемые для массовой аудитории формы, они доводят свои идеи до 
широкой аудитории. Из плодородной почвы эксперимента рождаются 
феномены Даррена Аронофски, Гильермо дель Торо, Альфонсо Куарона, Але-
хандро Гонсалеса Иньярриту.
Мы с самого начала настроились прежде всего на волну нового, свежего 
кино. «Кинотавр» открыт для поиска в любой кинематографической зоне. 
От жанрового кино вроде работ Ани Меликян или Оксаны Бычковой до 
самых шоковых экспериментов, таких как «Волчок». Мы не отказываемся 
ни от качественной мелодрамы, ни от триллера, ни от умной комедии. У нас 
состоялись премьеры фильмов «Связь», «Человек у окна», «Мне не больно», 
«Жить». Это все разножанровые картины, имеющие отношение к мейнстри-
му, но за ними авторская позиция, штучное кино, а не конвейерное. Когда-
нибудь у нас появятся по-настоящему талантливые российские жанровые 
фильмы, и, я уверен, снимать их будут бывшие победители «Кинотавра».
Все, что связано с работой фестиваля, сфокусировано на молодых, на рожде-
нии партнерства, поиске проектов. Один из эффективных инструментов — 
питчинг, когда проект фильма на стадии сценария сотням профессионалов 

жюри ХХII фестиваля «кинотавр»

александр миндадзе, 
председатель жюри 
основного конкурса, 
сценарист, режиссер: 

«Если ты собираешься 
смотреть чужие филь-
мы, то ты должен 
верить, что на тусклом 
небосклоне могут взой-
ти новые звезды. Без 
этой надежды трудно 
объяснить себе, почему 
ты все еще сидишь в 
зале и смотришь кино. 
Призывать талантливо-
го человека к чему бы 
то ни было — бессмыс-
ленно, потому что он 
уже призван. Бесталан-
ного — бесполезно, 
потому что он захочет, 
но не сможет. Для меня 
в данном случае пред-
метом разговора явля-
ется лишь то, что я 
вижу на экране. Я дол-
жен найти там свою 
жизнь и поле для сомне-

ний. Я за то, чтобы 
кинематограф имел 
эстетический призыв, 
пусть даже радикаль-
ный, переворачиваю-
щий наши представле-
ния, не всем понятный, 
потому что с непонят-
ного все всегда и начи-
налось. Годар тоже был 
ошеломляюще непоня-
тен. Я еду на 

”
Кино-

тавр“, чтобы снова убе-
диться в том, что я в 
этом мире не одинок, 
что есть еще люди, кото-
рые делают что-то свое, 
идут своей дорогой — 
даже если она кажется 
слишком извилистой».

«Это моя первая осмыс-
ленная попытка смо-
треть русское кино 
много и сразу. Во всех 
его проявлениях. Услы-
шать ритм современно-
го кинопространства с 
его разновеликой эсте-
тикой и аудиторией. 
Редкий шанс не просто 
бросить взгляд, но при-
коснуться к полотну 
только что созданных 
фильмов. Увидеть 
высказывания через 
поступки художников 
кино. Всмотреться 
в ремесло. Смотреть 
и видеть новое. Это 
для меня 

”
Кинотавр“».

михаил кричман, 
председатель 
жюри «короткого 
метра», оператор:

полный метр

короткий метр __Кинокритик Константин Шавловский, 
актриса Екатерина Вилкова, 
оператор Павел Костомаров

__Актер Юрий Стоянов, 
продюсер Сабина Еремеева, 
режиссер Андрей Прошкин

__Актриса Алиса Хазанова, 
режиссер Оксана бычкова, 
киновед Сергей Землянухин
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